

K.-H. Funke
Zukunft Voiel

23.09.18
Tel.: 6520
fax: 809580

NWZ - "Der Gemeinnützige", per fax: 99882509

Sehr weckte Dämmen,
sehr pekelte Nerven,

zum Ohnm "Driedrichfeld" habe ich
eingle Fragen gestellt. Ich bitte mein
Schreiben an den Landkreis zu veröffent-
lichen.

Viele Dank und freundliche Grüße
K.H. Funke

KH-Heinz Funke
gesetzabgeordneter
Zukunft Varel

23.09.18

Tel.: 04451/6520
fax: 04451/809580
26316 Oldenburg

Landkreis Friesland
Frau Beisrätin Vogelbeck
per fax: 04461/9198810

Verordnung zum Verbots des Betretens
des Geländes des ehemaligen Truppen-
übungsplatzes Varel-Friedrichsfeld

Sehr verehrte Frau Beisrätin,
der Kreismeister hat in seiner
Sitzung am 19.09.18 o. a. Verordnung
festlosen.

Schon die bisher ergriffenen und
noch geplanten Maßnahmen, um
das "Gelände Friedrichsfeld" als Aus-
gleichsmaßnahme für die A 20 her-
zuordnen, haben in der Bevölkerung
rechts Unverständnis und Empörung
ausgelöst. Man muss es sich einmal
vorstellen: Auf bockarem sandigem Boden

- 2 -

sollen Siebte angesiedelt werden; das ist so, als wolle man im Wallenrath nach Edelweiß suchen.

Auch das ~~Ver~~festungsvehor steht auf Unverständnis und Verachtung. Und in der Tat stellen sich dann Fragen.

Auf dieses Gelände mit Kampfmittelbelastet ist, wurde und wird jedes. Dennoch wurde es als Übungsort für die Bundeswehr freigegeben, es zur landwirtschaftlichen Nutzung freigegeben, und es dient auch zur Beizitätserziehung.

Tatje: Seit wann ist nun mehr aufgrund welcher Untersuchungen bekannt, daß "für sämtliche Personen, die das Gelände betreten, eine erhebliche Gefahr für Leib und Leben sowie für die Gesundheit" besteht?

In der Verordnung heißt es: "... werde in der Vergangenheit auf dem veragten

- 3 -

- 3 -

Gelände durch Truppenkriege der Wehrmacht oder der Bundeswehr auch verwüstet, Reste von kleinen Kampf- und Sprengmitteln durch oberirdische Spülgräben zu vernichten. Dabei soll lediglich eine Dose von ca. 20% verändert werden sein. Die dabei nicht zerstörten Kampf- und Sprengmittel sind bei den zerstreuungsversuchen auf dem Gelände verteilt worden:

Frage: 12aum ist diese Verteilung geschehen? 2. Wer weiß seit wann von dieser Verteilung? Haben die Besucher von Friedrichsfeld bisher außerordentlich "Glück gehabt", daß sie unversekt an Leib, Leben und Gesundheit gebhieben sind?

Ich wäre dankbar, wenn die Fragen konkret beantwortet werden könnten, weil sonst der Eindruck entsteht, daß die

- 4 -

- 4 -

Öffentlichkeits "feingehalten" werden soll,
damit umfassend entsprechende Maßnahmen
durchgeführt werden können.

Mit freundlichen Grüßen
K.H. Funke